



Salud para todos en Ciudad Judicial

Con la participación de Cruz Roja Mexicana, DIF Zapopan, Secretaría de Salud Jalisco y diversas asociaciones civiles, se busca promover la cultura de la prevención y ofrecer atención médica básica a quienes laboran en el Poder Judicial **◆ Pág. 8**

JALISCO

**Ratifica Pablo Lemus
coordinación con
Gobierno de México**



◆ Pág. 3

Gobierno de Jalisco

LEGISLATIVO

**Buscan nueva Ley
de Gestión Integral
de Residuos
para el Estado**



◆ Pág. 6

Legislativo Jalisco

Francisco Rodríguez


**Emilio
Ulloa**

EL GUSANO BARRENADOR Y LA DEFENSA DE LA VIDA

La historia reciente de México nos recuerda que las crisis, lejos de ser meras contingencias, son momentos que desnudan la fragilidad de nuestras instituciones y la urgencia de repensar nuestro futuro. El regreso del gusano barrenador —ese parásito que devora carne viva, afectando tanto al ganado como al ser humano— se ha convertido en uno de los mayores retos de la administración de la presidenta Claudia Sheinbaum. Al mismo tiempo, el gobierno federal encabeza un acuerdo histórico con Guatemala y Belice para preservar la Selva Maya, el segundo pulmón más grande del continente. Dos hechos aparentemente inconexos, pero profundamente entrelazados: la lucha por la salud y la lucha por la vida.

Desde 2024, el gusano barrenador reapareció en Chiapas, Tabasco, Campeche y Quintana Roo, con más de 360 casos confirmados en animales y varios en humanos. La crisis sanitaria golpeó al sector ganadero y, de inmediato, a la economía nacional: las exportaciones de ganado se desplomaron más del 60 % en apenas cuatro meses. La plaga no sólo puso en jaque a productores, sino también a las relaciones comerciales con Estados

Unidos, que cerró fronteras y endureció controles bajo criterios más políticos que técnicos.

La respuesta del gobierno de Sheinbaum ha sido contundente. Se declaró la emergencia zoonosológica, se establecieron cercos sanitarios y se desplegó la Técnica del Insecto Estéril (TIE), con una planta en construcción en Chiapas que producirá 100 millones de moscas estériles a la semana. Se trata de un esfuerzo científico de largo aliento, con cooperación internacional pero con un liderazgo nacional claro: México no se resigna a ser rehén de plagas ni de presiones externas.

El gusano barrenador no sólo es una amenaza biológica; es también un recordatorio de la interdependencia y de la vulnerabilidad de nuestras cadenas productivas. Frente al cierre unilateral de la frontera norte, Sheinbaum ha sostenido un discurso firme: la sanidad no puede ser excusa para el proteccionismo disfrazado. La soberanía se ejerce con ciencia, con protocolos internacionales y con decisiones respaldadas en evidencia, no en caprichos políticos.

México, además, ha convertido la crisis en oportunidad: al verse obligado a redirigir producción hacia el mercado interno,

se abre la posibilidad de reconfigurar la industria ganadera, apostando a la industrialización, el valor agregado y la resiliencia frente a la volatilidad externa.

En paralelo a la emergencia, el 15 de agosto de 2025 la presidenta Sheinbaum, junto con Bernardo Arévalo de Guatemala y Johnny Briceño de Belice, firmó en Calakmul el Acuerdo del Corredor Biocultural de la Gran Selva Maya. Son más de 5.7 millones de hectáreas protegidas, que integran 50 áreas naturales bajo una visión de justicia ambiental y social. El pacto no se limita a la conservación ecológica: implica regenerar suelos, fortalecer la seguridad alimentaria, combatir la tala ilegal y el tráfico de especies, y asegurar el desarrollo sostenible de dos millones de habitantes locales.

Este acuerdo tiene un profundo significado político: en un tiempo en que la humanidad parece condenada a destruir su entorno, México apuesta por una integración regional que coloca a la naturaleza en el centro de la agenda. La Selva Maya no es sólo un patrimonio biológico: es un proyecto civilizatorio.

El gusano barrenador y la Selva Maya son caras de una misma moneda: la tensión entre destrucción y preservación, entre crisis y esperanza. En el primer

caso, la naturaleza se nos presenta como amenaza, obligándonos a desplegar ciencia, organización y cooperación. En el segundo, se nos muestra como legado, reclamando cuidado, respeto y visión de futuro.

La administración de Claudia Sheinbaum ha tenido que enfrentar la paradoja de combatir la vida que destruye y, a la vez, preservar la vida que sostiene. Es ahí donde se juega el verdadero sentido de la política: no en administrar la rutina, sino en enfrentar lo inesperado con audacia y en construir horizontes con responsabilidad.

La pregunta de fondo es si seremos capaces de transformar esta doble experiencia en una política de Estado que trascienda sexenios. ¿Podrá México consolidar una estrategia que articule la defensa sanitaria con la preservación ecológica? ¿Tendremos la madurez de ver que la soberanía se defiende tanto en la frontera con Estados Unidos como en la selva compartida con Guatemala y Belice?

El gusano barrenador nos recuerda lo frágiles que somos. La Selva Maya, en cambio, nos recuerda lo fuertes que podemos ser si decidimos cuidar lo que nos da vida.

Celebran en El Arenal el Mes de la Juventud

Redacción/Quadratín Jalisco

Con actividades enfocadas en salud mental, prevención de adicciones, deporte y cultura, durante todo agosto, el ayuntamiento de El Arenal llevó a cabo el Mes de la Juventud.

En conjunto con las direcciones de Cultura y Deportes, así como al impulso de la regidora de Juventudes, se logró atender al 100 por ciento de

las delegaciones del municipio y la cabecera municipal, beneficiando a más de 1,500 jóvenes que participaron en eventos deportivos, concursos de canto, charlas y actividades formativas.

“Las y los jóvenes de El Arenal son el motor de nuestro presente y el mejor horizonte para el futuro. Por ello seguiremos generando espacios de participación, desarrollo y convivencia

sana, gracias a nuestro presidente Gildardo Partida por apoyarnos en estos eventos.”, expresó la regidora de Juventudes, Karla Leticia Jiménez, durante el cierre de actividades.

Con este tipo de iniciativas, el municipio de El Arenal pretende fortalecer su visión de acompañar y respaldar a la juventud, fomentando una comunidad más activa, consciente y unida.



El ayuntamiento de El Arenal lleva a cabo el Mes de la Juventud.

Gobierno de El Arenal

Directorio Quadratín Jalisco

Presidente de Quadratín
 Francisco García Davish

Jefa de información
 Diana Beas

Editora
 Laura Hidalgo

Reporteros

• Haremy Reyes • César Huerta

Fotógrafo

Francisco Rodríguez

Corresponsal Puerto Vallarta

Javier Frías

Domicilio

 Avenida México 2798, piso 5B
 interior 1, colonia Circunvalación
 Vallarta, CP 44680 Guadalajara, Jalisco.

 Quadratín Jalisco no se hace responsable
 de las opiniones de nuestros
 colaboradores en sus artículos.

Redacción/Quadratin Jalisco

El gobernador de Jalisco, Pablo Lemus Navarro, reafirmó su colaboración con la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, durante la presentación de su Primer Informe de Gobierno 2024-2025, en la Ciudad de México.

Lemus Navarro señaló que el trabajo conjunto ha impulsado agendas estratégicas como desarrollo tecnológico, innovación, industrias creativas, salud y seguridad pública. “Los resultados se notan porque venimos a hacer un trabajo coordinado con el Gobierno de la República; no hay lógica partidista, sino orientación a los resultados”, afirmó.

Entre los apoyos recibidos por el Estado, destacó la creación del Centro de Diseño de Semiconductores Kutsari, la inauguración de la primera etapa del Hospital Regional de Alta Especialidad del ISSSTE, en Tlajomulco de Zúñiga, y los avances en seguridad, que han permitido reducir los índices de homicidio doloso, robo a vehículo y robo de transporte de carga.

El Hospital Regional del ISSSTE beneficiará a más de 2.5 millones de derechohabientes de Jalisco, Zacatecas, Nayarit, Colima y Michoacán, ofreciendo servicios de cardiología, ginecología, oncología, trasplantes, entre otros.

En materia de infraestructura, la Presidenta destacó la conclusión de la

Ratifica Lemus coordinación con el Gobierno de México

El Gobernador acompañó a la presidenta, Claudia Sheinbaum, durante la presentación de su Primer Informe



Pablo Lemus destacó la creación del Centro de Diseño de Semiconductores Kutsari.

©PabloLemusN

carretera Las Varas – Puerto Vallarta y los avances en proyectos ferroviarios que conectarán a la Ciudad de México con Pachuca, Querétaro, Irapuato, León y Guadalajara. También resaltó la inversión en hospitales, escuelas, sistemas de agua y energía, con el objetivo de impulsar el desarrollo económico y social del país.

Durante el informe, Sheinbaum Pardo presentó avances en producción del campo, energías renovables, desarrollo portuario y aeroportuario, innovación tecnológica y proyectos humanistas. Al evento asistieron gobernadoras, gobernadores, legisladores, integrantes del gabinete federal, empresarios y miembros de la comunidad educativa, artística y cultural.

“Que cuente conmigo para que le vaya cada vez mejor a México”, concluyó Lemus Navarro, reiterando la coordinación entre el gobierno estatal y federal.

Capta Jalisco 933 mdd de inversión extranjera directa en primer semestre

Redacción/Quadratin Jalisco

Durante el primer semestre del 2025, Jalisco captó 933 millones de dólares de inversión extranjera directa, con lo que refuerza su puesto como oasis de inversiones en México.

La cifra reportada en IED ubica a Jalisco como la séptima entidad federativa con mayor captación de inversión extranjera en el país, con un aumento de 4.5 por ciento en comparación con el mismo periodo de 2024, cuando se reportaron 892.9 mdd.

Según se informó en un comunicado estatal, por tipo de inversión, destaca el rubro de nuevas inversiones con la captación de 204.6 mdd, cifra que representa un aumento de 435 por ciento frente al primer semestre de 2024, cuando se reportaron 38.25

mdd en cifras originales. En este rubro, Jalisco ocupa el quinto lugar nacional.

Mauro Garza Marín, Coordinador General Estratégico de Crecimiento y Desarrollo Económico, destacó la importancia de este incremento.

“Los resultados en Inversión Extranjera Directa confirman la confianza de las empresas internacionales en Jalisco. No solo nos mantenemos entre los siete estados con mayor captación de inversión, sino que alcanzamos un crecimiento histórico en nuevas inversiones, con un aumento superior al 400 por ciento”, afirmó.

“Estos datos reflejan la solidez de nuestros sectores estratégicos y la visión de un estado que apuesta por el talento, la innovación y el desarrollo económico sostenible”, agregó el Coordinador.

Por su parte, Cindy Blanco Ochoa, secretaria de Desarrollo Económico en Jalisco, compartió que aún en un contexto internacional cambiante y complejo, el Estado se mantiene como una entidad resiliente y altamente competitiva, con buen clima de negocios y un Gobierno comprometido con la mejora regulatoria para agilizar trámites gubernamentales para la inversión.

“Los 933 millones de dólares que captó Jalisco en el primer semestre del año confirman que nuestro estado ofrece certeza, confianza, talento, infraestructura logística y un ecosistema altamente competitivo. Somos un lugar donde la innovación y el desarrollo económico generan oportunidades reales para las personas”, agregó.



Gobierno de Jalisco

Jalisco es la séptima entidad federativa con mayor captación de inversión extranjera en el país.



Caso Ely Castro del Siapa llega al Tribunal de Justicia Administrativa

La conductora no contaba con el perfil técnico requerido e incluso presumió estar comisionada, lo que implicaba cobrar sin presentarse a trabajar

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

La Contraloría del Estado presentó como falta grave ante el Tribunal de Justicia Administrativa el caso de la contratación de la conductora de televisión Ely Castro en el Siapa, luego de que se señalara que no contaba con el perfil técnico requerido y que incluso presumió estar comisionada, lo que implicaba cobrar sin presentarse a trabajar.

La contralora Teresa Brito Serrano, explicó que se integró un expediente en el que se determinó falta grave para cuatro personas. Estas tuvieron oportunidad de presentar pruebas en su defensa antes de que el caso



Archivo Quadratin

La Contraloría dijo que el caso fue señalado como falta grave.

fuera turnado al tribunal. "Ya dejemos que el tribunal decida en cuanto a la determinación por parte de los

magistrados de la sala unitaria a la que llegue", dijo.

Agregó que confía en que el tribunal

EL DATO

La contralora, Teresa Brito Serrano, advirtió que, en caso de no estar de acuerdo con la resolución, estarían preparados para apelar.

valore los elementos aportados por la Contraloría y advirtió que, en caso de no estar de acuerdo con la resolución, estarían preparados para apelar.

En otro tema, Brito Serrano señaló que la Contraloría se prepara para asumir funciones del Instituto de Transparencia, Información Pública y Protección de Datos Personales (Ite), una vez que exista un marco jurídico claro. Además, acompañarán la propuesta del gobernador Pablo Lemus Navarro de crear un organismo local de rendición de cuentas.

La funcionaria indicó que el objetivo será aprovechar la experiencia del personal del Ite, aunque su integración dependerá de la disponibilidad presupuestal.

Municipios ahorrarían 780 mdp al año con eficiencia energética

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Cuarenta municipios de Jalisco, fuera del área metropolitana de Guadalajara, participan en un programa de eficiencia energética que podría representar ahorros por 280 millones de pesos al año en consumo eléctrico.

Al sumar nueve municipios de la zona conurbada, la cifra ascendería a 780 millones de pesos anuales.

El proyecto, impulsado por la Agencia de Energía del Estado, consiste en realizar diagnósticos sobre el uso de electricidad en alumbrado público, edificios, espacios municipales y sistemas de bombeo de agua, con el fin de identificar alternativas para reducir costos y adoptar energías limpias.

Actualmente se han hecho estudios en localidades como Tepatitlán, Encarnación de Díaz, Teocaltiche, La Manzanilla de la Paz, Zapotlanejo y Concepción de Buenos Aires, entre otras.



Gobierno de Jalisco

Se realizarán diagnósticos sobre el uso de electricidad en alumbrado público y edificios.

Autoridades estatales resaltaron que Jalisco genera ya 42 por ciento de su electricidad a partir de fuentes renovables, casi el doble del promedio nacional que es de 22 por ciento, y

ocupa el primer lugar en generación distribuida, con más de 90 mil contratos de interconexión de energía solar, por encima de entidades como Nuevo León y Chihuahua.



Gobierno del Estado

El secretario de Educación, dijo que en 7 planteles trabajan a distancia provisionalmente.

Presentan daños estructurales 35 escuelas del Estado

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Este lunes arrancó el ciclo escolar 2025-2026 y en Jalisco, comenzó con retos de infraestructura, así lo dio a conocer el secretario de Educación, Juan Carlos Flores Miramontes.

En el evento realizado en la secundaria número 18 de Ciudad Granja, en Zapopan, detalló que total de 35 planteles presentan daños estructurales y 22 sufrieron vandalismo.

De ellos, siete operan temporalmente a distancia y 10 en modalidad híbrida.

“De todas estas obras que están en proceso, siete han ameritado que los alumnos provisionalmente trabajen a distancia y 10 lo hagan de manera híbrida. Tenemos afectaciones en 35 comunidades educativas, pero esto es provisional”, dijo Flores Miramontes.

El titular del Instituto de Infraestructura Física Educativa de Jalisco, señaló que actualmente se remodelan 15 escuelas que quedarán como nuevas y que para este ciclo escolar el Fideicomiso de Educación dispone de más de cinco mil 300 millones de pesos.

TE INTERESA

Los trabajos se realizan en escuelas con el fin de que los alumnos regresen más cómodos y seguros. En el caso de la educación a distancia, sólo será temporal.

Más de 1.6 millones de alumnos regresan a clases en Jalisco

El arranque oficial se realizó en la secundaria número 18 de Ciudad Granja, en Zapopan; todos los alumnos recibieron sus materiales completos

Haremy Reyes /Quadratin Jalisco

El ciclo escolar 2025-2026 inició este lunes en Jalisco con el regreso a clases de un millón 606 mil 995 estudiantes y 84 mil 302 docentes en 14 mil 147 escuelas públicas y privadas de educación básica, de acuerdo con la Secretaría de Educación Jalisco.

El arranque oficial se realizó en la secundaria número 18 de Ciudad Granja, en Zapopan, donde las autoridades informaron que ya no existen aulas provisionales y que todo el alumnado recibió sus materiales completos.

El secretario de Educación, Juan Carlos Flores Miramontes, explicó que este inicio de clases se da con 345 Centros de Atención Múltiple de educación especial que atienden a más de 31 mil estudiantes; 721 planteles de educación inicial con 16 mil niñas y niños; más de 263 mil alumnos en preescolar distribuidos en cinco mil 129 escuelas; 874 mil en primarias de todo el estado; y 421 mil en secundarias.

El calendario escolar marca como inicio de clases el 1 de septiembre y contempla vacaciones de invierno del 22 de diciembre de 2025 al 6 de enero



Francisco Rodríguez

Los alumnos regresaron puntuales a las aulas públicas y privadas de educación básica.

de 2026, vacaciones de primavera del 30 de marzo al 10 de abril de 2026, así como suspensiones de labores docentes en fechas cívicas y conmemorativas.

Además, la Secretaría de Educación estatal reiteró los cinco ejes de su

proyecto educativo:

- Infraestructura escolar
- Revalorización del magisterio
- Renovación de métodos de enseñanza y aprendizaje
- Impulso al talento de todos los estudiantes y vinculación local y global.

SEJ informó sobre empleado relacionado a un crimen

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

La Secretaría de Educación de Jalisco ha compartido toda la información solicitada por la Fiscalía estatal con respecto a un empleado de intendencia quien fue detenido en el taller donde presuntamente asesinaron a una familia de Michoacán y ahora está desaparecido, informó su titular, Juan Carlos Flores Miramontes.

“Información sobre su trabajo, sobre la información que nosotros tenemos, y es un colaborador de la

secretaría quien presuntamente está involucrado en estos lamentables hechos, y brindamos la información, es decir, de cuánto tiempo tenía trabajando con nosotros, de dónde trabajaba, toda la información se proporcionó. A las víctimas siempre les brindamos todo el apoyo que podemos. Hay una coordinación muy fina y específica entre la Fiscalía y la Secretaría de Seguridad, que cuando suceden este tipo de casos, tienen el tacto, delicadeza de poderla compartir con los niveles educativos para que

podamos actuar en consecuencia, tratar de apoyar a la comunidad educativa cuando esta se ve afectada en ese sentido”.

Después de que en Guadalajara fue localizada una camioneta con cuatro cuerpos, todos integrantes de una misma familia originaria de Michoacán, la Fiscalía realizó un cateo a un taller mecánico donde presuntamente estuvo el vehículo y las víctimas fueron asesinadas.

Buscan crear Ley Estatal de Gestión Integral de Residuos

Alondra Getsemany Fausto de León encabezó el foro con el que pretenden atender la crisis ambiental en Jalisco

Redacción/Quadratin Jalisco

En busca de atender la crisis ambiental que enfrenta Jalisco, donde se generan 6 mil 500 toneladas de desechos diarios, la diputada Alondra Getsemany Fausto de León, se llevó a cabo un foro Manejo de residuos: ¿Qué hacemos con la basura?, para sentar las bases de una nueva Ley Estatal de Gestión Integral de Residuos.

Durante el encuentro, se destacó la urgencia de atender esta problemática y avanzar hacia un modelo de economía circular que privilegie la reducción, reutilización y reciclaje de materiales.

La legisladora resaltó la importancia de buscar soluciones efectivas que transformen la realidad metropolitana si se desea lograr un Jalisco sostenible, propuso superar la saturación de vertederos, elevar tasas de reciclaje, combatir la contaminación, coordinar esfuerzos metropolitanos ante el cambio climático, incluir incentivos fiscales para reciclaje.

Por su parte, la diputada Valeria Ávila Gutiérrez, en representación de la Mesa Directiva, señaló que el reto es fortalecer la gestión metropolitana y garantizar infraestructura adecuada para el tratamiento de residuos.

Mientras que el diputado César Octavio Madrigal Díaz subrayó la necesidad de definir responsabilidades municipales

en la recolección, sanear vertederos clausurados y ubicar nuevos rellenos sanitarios en zonas alejadas de la Zona Metropolitana.

En su



¿Qué hacemos con la basura? fue discutido en el Congreso.



Proponen elevar tasas de reciclaje y combatir la contaminación.

intervención, la legisladora Mariana Casillas Guerrero destacó la urgencia de atender los rellenos colapsados que generan contaminación y afectan la salud pública, además de impulsar modelos de gestión que den un destino útil a los residuos.

En el mismo sentido, Patricia Martínez Barba, directora del Imeplan, advirtió que el manejo de desechos requiere estrategias integrales con impacto social, ambiental y económico, resaltó la integración de la Agencia

Metropolitana de Residuos, misma que ya fue aprobada en cinco municipios del Área Metropolitana.

Durante el foro, autoridades, académicos, legisladores, cámaras empresariales y organizaciones sociales coincidieron en la importancia de implementar la economía circular, desarrollar mecanismos para la reducción y aprovechamiento de los residuos, sanear los tiraderos de Laureles y Matatlán, generar incentivos fiscales para las empresas que reciclen,

PRESENTES

Participaron en este foro los legisladores Marco Tulio Moya Díaz, Tonatiuh Bravo Padilla y María del Refugio Camarena Jáuregui; así como, el director de Protección Civil, Sergio Ramírez López; Noelia Caro Chaparro, directora del Consejo de Cámaras Industriales de Jalisco y Laura Haro Ramírez, presidenta del CDE del PRI en Jalisco.

reducir el uso de plásticos de un solo uso y fortalecer el apoyo a pepenadores y recuperadores, entre otros puntos.

En este diálogo coincidieron que el manejo de la basura en Jalisco no admite soluciones parciales y exige compromisos colectivos para avanzar hacia un estado más sostenible.

Destaca Vero Delgadillo sus logros en el primer año de Gobierno

Redacción/Quadratin Jalisco

Subraya los Martes Comunitarios y Sábados de Corresponsabilidad, así como el refuerzo en áreas de seguridad y salud

Bajo el lema Gobernar es cuidar, Vero Delgadillo, presidenta de la capital de Jalisco, comenzó este lunes la campaña de cara a su primer Informe de Gobierno que se realizará el próximo 8 de septiembre.

En el mensaje difundido a través de redes sociales, la alcaldesa tapatía destacó las decisiones tomadas en su administración, que incluyen la compra de decenas de patrullas nuevas, ambulancias recién compradas, motocicletas de la comisaría, vehículos de servicios públicos, motobombas de Protección Civil que fueron adquiridas durante su primer año de gobierno.

“Me comprometí contigo a gobernar de una manera diferente, con firmeza para tomar decisiones difíciles que requieren mano dura, y también con empatía y sensibilidad para entender y atender tus necesidades”, afirma Vero Delgadillo.

Vero destacó entre sus grandes logros de este primer año al frente de la presidencia, los martes comunitarios y sábados de corresponsabilidad, así como el trabajo diario, donde la sociedad se une por un mismo fin, que es su ciudad.

“Yo sí creo en lo mejor de las



Gobierno de Guadalajara

El trabajo en equipo entre sociedad y Gobierno, es la apuesta de Vero Delgadillo.

personas y lo poderoso que resulta cuando sumamos esfuerzos; por eso cuidar de ti y hacer equipo contigo es lo más importante; esa es mi forma de gobernar. Por eso, Gobernar es cuidar”, afirma la presidenta.

En su primer año al frente de la capital de Jalisco, entre las principales acciones de Vero destacan el retiro de la concesión a Caabsa para la recolección de la basura que había durado 30 años.

Gracias a esto el municipio recuperó la rectoría de este servicio con 160 nuevos camiones de limpieza, lo que permitió subir la eficiencia de la recolección al 95 por ciento.

Una de sus primeras decisiones fue establecer las 11 comunidades, una nueva división de la ciudad, que permite dar respuestas más rápidas y concentrar capacidades del municipio.

También destaca este primer año la reducción de delitos del 28 por ciento la detención de 22 bandas delictivas, y la inversión de más de 3 mil mdp en servicios públicos para mejorar la atención de los ciudadanos y tener una ciudad más limpia.

Entrega GDL 500 apoyos del programa Cuidados con Inclusión

Redacción/Quadratin Jalisco

Con la entrega de aparatos auditivos, andaderas, sillas de ruedas, bastones y otros insumos, 500 tapatías y tapatíos se vieron beneficiados con el programa Cuidados con Inclusión, cuya inversión es de 2.5 millones de pesos.

La presidenta de Guadalajara, Vero Delgadillo, fue la encargada de hacer entrega de estos insumos necesarios para que, personas con alguna discapacidad, puedan mejorar su calidad de vida.

“Nuestro Gobierno trata de darles estas herramientas que, en este

programa, van en dos sentidos; por un lado, son herramientas que lo que buscan es mejorar su calidad de vida, su condición, pero también son herramientas adaptativas para que puedan vivir con mejores condiciones (...) más que una herramienta material, es la posibilidad de cerrar esas brechas”, comentó.

Vero Delgadillo destacó que su Gobierno tiene mano firme para tomar decisiones difíciles, pero también es sensible y empático para entender las diferentes realidades que enfrentan las y los tapatíos.

“Cuidar de ustedes significa en nuestro gobierno, por supuesto, tener

una mano firme para tomar decisiones difíciles, pero también tener una profunda empatía y sensibilidad para entender sus realidades y para poder construir respuestas para esas realidades”.

La presidenta puntualizó que la discapacidad más grande que tiene es de la sociedad para no ver y no reconocer el trato digno que se le tiene que dar a una persona que enfrenta diferentes condiciones. Invitó a los presentes a conocer los trabajos de su Gobierno en vísperas de su primer informe de actividades, sobre todo en la integración de las Comunidades de Cuidados.



Gobierno de Guadalajara

Las personas con discapacidad fueron beneficiadas con sillas, bastones, andaderas, etc.



Ciudad Judicial tiene su jornada de salud

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

La Ciudad Judicial, en Zapopan, fue sede este lunes de una Feria de la Salud organizada en coordinación con la Cruz Roja Mexicana, el DIF Zapopan, la Secretaría de Salud Jalisco y diversas asociaciones civiles.

El presidente del Supremo Tribunal de Justicia del Estado de Jalisco, José Luis Álvarez Pulido, detalló que el objetivo es promover la cultura de la prevención y ofrecer atención médica básica a quienes laboran en el Poder Judicial y a la ciudadanía que acude a la sede.

Los módulos instalados ofrecen vacunación, toma de presión arterial, peso, talla e índice de masa corporal, así como detección de enfermedades como cáncer cervicouterino, diabetes, hipertensión, VIH y sífilis.

También hay servicios de salud bucal, odontología, medicina general y podología, además de actividades de promoción para el cuidado integral de la salud.

Álvarez Pulido destacó que la Cruz Roja participa de manera especial con cursos de reanimación cardiopulmonar (RCP) y primeros auxilios, dirigidos tanto al personal judicial como a usuarios, además de



El objetivo es promover la cultura de la prevención y ofrecer atención médica básica.

Participan Cruz Roja Mexicana, el DIF Zapopan, la Secretaría de Salud Jalisco y diversas asociaciones civiles

instalar un módulo para recaudar donativos que contribuyan a sostener su labor.

“Se trata de acercar la atención y la prevención en un mismo espacio. Es una oportunidad para que las personas cuiden su salud y tengan acceso a información y servicios de manera directa”, comentó el presidente del Supremo Tribunal.



El presidente del Supremo Tribunal de Justicia de Jalisco, José Luis Álvarez Pulido.

Esperan que nuevo PJ no afecte proceso en Jalisco

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Este primero de septiembre iniciaron funciones jueces y magistrados federales electos en los comicios del 1 de junio, lo que representa un cambio en la estructura del Poder Judicial de la Federación.

Al respecto, el presidente del Supremo Tribunal de Justicia de Jalisco, José Luis Álvarez Pulido, señaló que, aunque en la entidad no se eligieron cargos judiciales locales, sí podría haber un impacto en la resolución de casos que llegan al ámbito federal a través de amparos.

“Nosotros resolvemos en primera instancia con jueces y juezas, y en segunda instancia con magistradas y magistrados. Después, los casos pueden ir al Poder Judicial de la Federación mediante amparo directo o indirecto. Confiamos en que quienes inician funciones lo hagan con plena conciencia de la responsabilidad que implica impartir justicia”, expresó.

Álvarez Pulido, dijo esperar que la transición no genere rezagos en los juicios, ya que cualquier retraso en la resolución de amparos podría frenar procesos penales o civiles en el estado.

“Confiamos en que el sistema funcione adecuadamente y que no se vea afectado el curso ordinario de los juicios en Jalisco”, reiteró.



José Luis Álvarez Pulido, aclaró que el tema no compete a los juzgados estatales.

Se deslinda presidente del Poder Judicial de caso Colomos I

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Con respecto al conflicto por la construcción de una torre departamental en la zona de Colomos I, el presidente del Supremo Tribunal de Justicia de Jalisco, José Luis

Álvarez Pulido, aclaró que el tema no compete a los juzgados estatales en materia civil, penal, mercantil o familiar.

Explicó que el caso se ventila ante el Tribunal de

Justicia Administrativa y, en su caso, ante autoridades del Poder Judicial de la Federación.

“Nosotros no tenemos injerencia en este tema. Debemos ser respetuosos de las estrategias jurídicas que implementen el Ejecutivo estatal y el Ayuntamiento de Zapopan, así como de las decisiones que adopten las instituciones competentes”, indicó.

Álvarez Pulido, añadió que cualquier resolución deberá tomarse con responsabilidad, dado el impacto social y ambiental que representa la zona.



Gobierno de Tlajomulco

El vínculo entre ambos municipios se inició en marzo de 2022.

Refuerzan Tlajomulco y Pico Rivera hermanamiento

Redacción/Quadratin Jalisco

Tlajomulco de Zúñiga y Pico Rivera, California, consolidaron su relación binacional al formalizar la actualización de su hermanamiento en un acto celebrado en territorio estadounidense.

El acuerdo reafirma la amistad y el compromiso de ambas localidades para trabajar en proyectos que beneficien a sus comunidades.

El vínculo entre ambos municipios se inició en marzo de 2022, con el acompañamiento de la Asociación de Jaliscienses Unidos en Acción (AJUA), y ahora, con el respaldo de la Secretaría de Relaciones Exteriores, se consolida como un acuerdo formal de colaboración internacional.

Durante la ceremonia, Gustavo Vidal Camacho, alcalde de Pico Rivera, subrayó que este hermanamiento fortalece la identidad y enriquece cultural y económicamente a ambas comunidades.

“Pico Rivera es una comunidad con mayoría de descendencia mexicoamericana, que está creciendo económicamente con mucha cultura y riqueza. Firmamos el acuerdo en 2022, y hoy lo reafirmamos para producir beneficios compartidos, no solo para Pico Rivera, sino también para Tlajomulco”.

Fortalece Tlajo a MiPyMEs con Creciendo Juntos

Se tuvo una inversión inicial de 500 mil pesos, para beneficiar a 25 empresas seleccionadas, provenientes de diversos giros productivos

Redacción/Quadratin Jalisco

A través de asesorías y mentorías especializadas, y con una inversión inicial de 500 mil pesos, el Gobierno de Tlajomulco puso en marcha el programa Creciendo Juntos, para fortalecer a las micro, pequeñas y medianas empresas (MiPyMes).

La coordinadora general, Lizbeth Santillán Regalado, explicó que este programa fue diseñado para brindar herramientas técnicas y prácticas que permitan a los negocios locales crecer, profesionalizarse y consolidarse en el mercado.

Dijo que este esfuerzo va más allá de la capacitación, ya que no solamente se trata de adquirir conocimientos, sino de aplicar soluciones directas en cada negocio, como tablas nutrimentales para productos, asesoría legal para el registro de marcas y estrategias de marketing o embalaje, entre otras acciones.

Se trata de un acompañamiento integral que responde a las necesidades reales de cada empresa. Santillán Regalado mencionó que la convocatoria cerró el pasado 16 de junio con un total de 97 registros de unidades económicas del municipio.

Tras un proceso de evaluación técnica, cualitativa y cuantitativa, fueron seleccionadas 25 empresas beneficiarias, provenientes de diversos giros productivos.

“Tenemos una responsabilidad muy grande. Es un tema de corresponsabilidad, que también es un eje transversal de nuestro presidente. El tema de la economía local no solamente depende de esta coordinación, también depende del esfuerzo de ellos, que aprovechen mucho estas modalidades de conocimientos que van a adquirir. Ya algunos empezaron el día martes con sus módulos, entonces prácticamente que lo aprovechen, porque esta partida que tenemos bien la pudimos haber



Gobierno de Tlajomulco

Lizbeth Santillán explicó que quieren dar herramientas a los negocios.

“El tema de la economía local no solamente depende de esta coordinación, también depende del esfuerzo de ellos, que aprovechen mucho estas modalidades de conocimientos que van a adquirir”

Lizbeth Santillán Regalado

destinado como un apoyo social, y no.

“Prácticamente este programa va pensado más allá: no solamente en adquirir un conocimiento que les va a servir de manera personal, sino que también lo van a poder ver reflejado en sus negocios”, detalló la Coordinadora de Potencia Económica.

Creciendo Juntos cuenta con dos esquemas de trabajo:

- **Modalidad A:** Desarrollo de 0 a 100. Dirigida a emprendedores que inician desde cero, quienes reciben acompañamiento en temas como desarrollo de producto, marketing, seguridad e higiene, entre otros, de acuerdo con el giro de su negocio.

- **Modalidad B:** Aceleramiento y mejoramiento. Orientada a empresas ya establecidas, a las que se aplican módulos especializados según las áreas detectadas en la evaluación, tales como legal, embalaje, marketing o calidad.

El programa cuenta con una partida inicial de 500 mil pesos como prueba piloto. El objetivo es consolidar resultados que permitan acceder a un presupuesto mayor el próximo año y ampliar la cobertura de beneficiarios.

GDL prepara operativo para la Romería 2025

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

El Gobierno de Guadalajara tiene listo su operativo para la Romería 2025, que conservará su trayecto tradicional y se espera convoque a un mayor número de asistentes al realizarse en domingo, informó la presidenta municipal Verónica Delgadillo García.

Explicó que la Vía RecreActiva sí se habilitará, aunque con un retraso de dos horas.

“Se empieza a caminar a las seis de la mañana y calculamos que a las 10 ya podemos estar en condiciones para recibir a todas y a todos en la Vía”, señaló.

En Zapopan no habrá Vía RecreActiva, ya que el recorrido concluye en esa demarcación. Delgadillo mencionó que hubo una propuesta presentada a la Arquidiócesis para que la procesión avanzara por avenida Federalismo, lo que habría beneficiado a los danzantes por tratarse de un trayecto más corto. Sin embargo, dijo que apoyan la decisión de mantener la ruta tradicional por avenida Américas hasta Ávila Camacho.

En cuanto a la limpieza, la presidenta municipal aseguró que se reforzará



En Zapopan no habrá Vía RecreActiva, ya que el recorrido concluye en esa demarcación.

Debido a que este año será en domingo, la Vía RecreActiva se habilitará, aunque con un retraso de dos horas

el programa Limpia Guadalajara para retirar los desechos tras el paso de los casi dos millones de asistentes que se esperan.

Reiteró el llamado a los feligreses a colaborar no ensuciando la vía pública. Autoridades y organizadores tienen prevista una rueda de prensa para compartir todos los detalles del operativo el próximo 6 de octubre.



Nena Farías explicó que el colector sanitario beneficia a la colonia La Alcantarilla.

Arranca El Salto colocación de nueva red sanitaria

Redacción/Quadratin Jalisco

En beneficio de los ciudadanos, el Gobierno de El Salto dio el banderazo de inicio a la colocación de un colector sanitario en la colonia La Alcantarilla, el cual completa un circuito, además arrancó con la repavimentación de la calle Jalisco y rehabilitación de calle Pino.

La presidenta municipal, Nena Farías, explicó que el colector sanitario beneficia a la parte baja de la colonia La Alcantarilla, la cual no tenía conexión a la red sanitaria, con la obra se logrará tener mejores condiciones para los habitantes.

Mientras que en la calle Jalisco, se tenían demasiados baches, por lo que se atendió la demanda de vecinos que habían solicitado una intervención urgente debido a las pésimas condiciones. Este inicio de semana fue supervisada por la presidenta y su equipo de Obras Públicas.

Por su parte la calle Pino, que une al fraccionamiento Lilas con la colonia La Alcantarilla, será rehabilitada, pues también es un camino saca cosechas, que debido a la urgencia de los habitantes, la presidenta, Nena Farías, ordenó que esta misma semana se comenzará con los trabajos.

Impulsa Tlaquepaque al sector artesanal

Redacción/Quadratin Jalisco

Con el firme propósito de fortalecer al sector artesanal, la presidenta municipal de San Pedro Tlaquepaque, Laura Imelda Pérez Segura, encabezó un encuentro con artesanas y artesanos del municipio, donde refrendó su compromiso de generar políticas públicas que respondan a sus necesidades.

Durante el diálogo, la alcaldesa destacó la importancia de abrir espacios dignos de comercialización, fortalecer programas de



Laura Imelda Pérez refrendó su compromiso de generar políticas públicas.

apoyo económico y ofrecer capacitación para fomentar la innovación y preservar

las tradiciones.

“Cada pieza que elaboran es historia, herencia y orgullo de Tlaquepaque”, señaló Pérez Segura.

Como parte de este respaldo, se ha impulsado el programa Raíces de Esperanza, mediante el cual más de 300 artesanos recibieron apoyos económicos que les permitirán fortalecer su actividad.

Asimismo, capacitaciones y talleres han promovido la interacción entre artesanos experimentados y nuevas generaciones, consolidando la Casa del Artesano como un espacio clave de exposición y venta de productos artesanales.



Destaca Claudia Sheinbaum 19 reformas constitucionales

En su Primer Informe de Gobierno, la Presidenta de México destacó los cambios que ha realizado durante 12 meses

Adrián Núñez/Quadratin México

La presidenta Claudia Sheinbaum, recordó las 19 modificaciones constitucionales que ha realizado su administración durante su primer año de Gobierno al frente del país.

“En los últimos 12 meses, vivimos transformaciones legislativas profundas: se aprobaron 19 reformas constitucionales y 40 nuevas leyes que resarce una parte del daño provocado por el periodo neoliberal”, expresó la mandataria federal.

ENLISTÓ LAS MODIFICACIONES:

1. Reforma al Poder Judicial, que permitió en junio de 2025, realizar elecciones libres para ministros de la corte.

2. Incorporación de la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa.

3. Reforma al artículo segundo para reconocer a los pueblos indígenas como sujetos de derecho público.

4. Modificaciones a los artículos 25, 27 y 28 que revierten una buena parte de las reformas de 2013 y recuperar a Pemex y CFE como empresas del pueblo.

5. Reformas al artículo 28 para permitir servicios de internet público de manera directa.

6. Reformas a los artículos 4, 21, 41, 73, 116, 122 y 123, en favor de la igualdad sustantiva de las mujeres.

7. Modificación al artículo 28 para garantizar los trenes también operados por empresas públicas.

8. Reformas a los artículos 4 y 27 para garantizar los programas de bienestar como derechos sociales.

9. Reforma al artículo 123 para reconocer el derecho a la vivienda a todas las personas trabajadoras.

10. Reformas a los artículos 3, 4 y 73, para la protección y cuidado animal.

11. Reformas para desaparecer los organismos autónomos y crear



Claudia Sheinbaum enlistó las mejoras que ha realizado en el país.

órganos técnicos antimonopolio.

12. Fortalecimiento de la inteligencia y la investigación para la seguridad pública.

13. Incorporación de la extorsión como delito grave en el artículo 19 constitucional.

14. Prohibición de vapeadores.

15. Protección del maíz nativo y prohibición del maíz transgénico.

16. Modificación a los artículos 19 y 40 en materia de soberanía nacional para establecer con claridad: el pueblo de México, bajo ninguna circunstancia aceptará intervenciones desde el extranjero.

17. Reformas para evitar nepotismo y reelección en la sucesión inmediata de cargos de elección popular.

18. Reducción de trámites para evitar corrupción y fortalecer el desarrollo nacional.

19. Reformas a las leyes de la industria eléctrica y petrolera, para fortalecer a Pemex y CFE como empresas públicas integradas al servicio de la nación.

MEDICINAS

Aseguró la mandataria que durante el primer año de su gestión se logró el 90 por ciento de abasto de medicamentos en centros de salud y hospitales de todo el país.

Como parte del Primer Informe de Gobierno, la mandataria federal recordó el programa Rutas de la Salud, que tiene el objetivo de distribuir medicinas en todos los centros pertenecientes al IMSS Bienestar.

Trabajamos todos los días para el abasto gratuito de medicamentos y en todos los centros de salud y hospitales ya están por encima del 90 por ciento de abasto”, declaró Sheinbaum Pardo, desde Palacio Nacional.



Archivo

Alejandro Barbosa rechazó lo informado por Sheinbaum.

Sostiene Nariz Roja que no hay medicamentos

Alma Reynoso/Quadratin Jalisco

El presidente de la asociación civil Nariz Roja, Alejandro Barbosa, rechazó, a través de un video, las declaraciones hechas esta mañana por la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, respecto a que en el país hay un abasto del 90 por ciento de medicamentos.

“Lo que dijo la Presidenta es mentira, primero porque en los estados no adheridos y también en los adheridos como Oaxaca, no tienen ese 90 por ciento que usted refiere; la invito a que vaya al Hospital de la Niñez Oaxaqueña, la invito a los Hospitales Civiles en Guadalajara, que se de una vuelta a los hospitales públicos donde se atienden niños con cáncer”.

Añadió que no se vale informar a los mexicanos que se tiene el 90 por ciento de medicamentos, cuando eso es mentira.

“La confianza del pueblo en usted, ahí está, pero los resultados, desafortunadamente, no han llegado Presidenta, se lo decimos con todo el respeto que merece, no hay quimio, faltan medicamentos”.

Captura de video

VERO

DELGADILLO

GOBERNAR ES

cuidar

1 PRIMER
INFORME
GUADALAJARA

Conoce los resultados
del **Primer Informe** en

